



Con éxitos pop, la mayor cadena juvenil

Llega a Vallarta y Nayarit Exa 89.9 FM

La nueva estación, forma parte de la oferta de entretenimiento e información más importante de Nayarit, norte de Jalisco y Sur de Sinaloa, como parte de la alianza de Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y la editorial que publica Meridiano en Nayarit y Puerto Vallarta. Hoy, corte de listón. ¡De fiesta!

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Llega Exa a Puerto Vallarta, Jalisco, y Bahía de Banderas, Nayarit, con los mejores éxitos de música en inglés y español, que con 70 estaciones nacionales e internacionales es la cadena de radio para

jóvenes más grande de México. Hoy se inaugura la estación 71. Exa 89.9 FM Puerto Vallarta. La nueva oferta radiofónica es posible gracias a la alianza de Álica Medios y Grupo BD Cast con MVS Radio. Exa 89.9 FM Puerto Vallarta

se suma al grupo de medios más importante de la región, del que son aliados en materia informativa Meridiano de Nayarit y Meridiano Puerto Vallarta-Bahía de Banderas.

PÁGINA 7A

Ayuntamiento y OROMAPAS, sí cumplen su compromiso

Ponen fin a diez años de promesas

Alcantarillado sanitario para vecinos de la colonia Ejido de San José, tras diez años de promesas

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Vecinos de la colonia Ejido de San José de San José del Valle podrán contar ya con servicio de alcantarillado sanitario.

La tarde de este martes la presidenta municipal, Mirtha Villalvazo, junto con Raúl Gutiérrez Casillas, director del Organismo Operador Municipal de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (OROMAPAS), dieron el banderazo de salida para el arranque de la obra.

La alcaldesa de Bahía de Banderas destacó la importancia de cumplirle al pueblo, ya que desde hace más de diez años se les había prometido la obra, y es hasta ahora que será una realidad.

PÁGINA 5A



Prosigue la Capacitación de Búsqueda y Rescate en Seguridad Ciudadana De la teoría a la práctica

Así fueron las dos etapas de la capacitación de elementos de Seguridad Ciudadana del área operativa

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Comisión de Búsqueda de personas del estado de Jalisco, capacita al personal de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, al que

anteriormente ya les había impartido la parte teórica y en esta ocasión fue una simulación práctica para los elementos del área operativa. La finalidad de esta

capacitación de búsqueda en campo generalizada es para que tengan en claro los distintos protocolos, en caso de que se encuentren restos de humanos. PÁGINA 3A



En cruce de Las Torres y González Gallo

Instalarán semáforo en fraccionamiento Infonavit

La decisión se tomó en sesión de las comisiones edilicias de Hacienda y de Seguridad Pública y Tránsito, a solicitud del alcalde, el Profe Michel

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Ante la urgencia de prevenir y evitar accidentes viales, así como brindar seguridad a los peatones que a diario transitan por la zona, en sesión de este jueves de la Comisión Edilicia permanente de Hacienda, encoadyuvancia con la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito del Ayuntamiento, a propuesta del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se aprobó instalar cuanto antes un semáforo

en el cruce de las avenidas Fidel Velázquez (Las Torres) y González Gallo, en la colonia Infonavit CTM.

Lo anterior derivado de la iniciativa presentada por la regidora González Castellanos, que solicitaba la instalación de este semáforo, ya que existe un gran congestionamiento vial y peatonal en este cruce y es de vital importancia para los conductores y habitantes del lugar.

PÁGINA 5A

Trending Topic



7084 comentarios
Amado Juárez Gnzlz
solo los verdaderos fanáticos de Luis Miguel sabemos que el verdadero ya no está con nosotros al igual que anuel AA

Reviven teoría de muerte de 'Luismi'

¿Luis Miguel murió y doble cantará en concierto? Es la incógnita que ha surgido luego de diversos videos que circulan en redes sociales en donde reviven la teoría de que 'El Sol' falleció en 1992 y desde entonces otra persona lo suplanta en sus presentaciones. La teoría que circula desde hace varios años señala que Luis Miguel murió en un accidente automovilístico en Acapulco Guerrero. Esta idea se reforzó luego de que en la serie de Netflix apareció el incidente. Fanáticos apuntaron que se modificó lo que en realidad sucedió para encubrir el fallecimiento y así suplantar con un doble.

Finalmente, todo esto ha sido solo una teoría, pero casualmente, previo a sus conciertos parte de su tour 2023, han surgido de nuevo los videos en plataformas

como tiktok, tal vez como una agresiva campaña de marketing para vender lo más pronto posible la totalidad de la gira del cantante. Cabe señalar que esa no es la única teoría que circula alrededor de Luis Miguel, otra apunta que murió en casa del expresidente de México, Carlos Salinas de Gortari. Según lo que trasciende, Luismi tenía una relación amorosa con la hija de Salinas de Gortari, la mujer se llamaba Cecilia y eso al expresidente no le daba del todo gusto por lo que terminó muerto en su casa durante una fiesta. Además de esas, hay muchas otras teorías como que murió de una sobredosis o en un accidente esquiando, pero todas apuntan a que el Luis Miguel que vemos ahora no es en realidad 'El Sol' sino un doble que se sometió a varias cirugías para verse lo más parecido al ídolo musical.

NUESTRAS PLUMAS

Volantín SALVADOR COSÍO GAONA

EL DEPARTAMENTO VERDE MILITAR

Segunda Parte

En los últimos días, el General Luis Crescencio Sandoval se ha erigido como uno de los más representativos ejemplos de corrupción bajo la égida de Andrés Manuel López Obrador y la Cuarta Transformación (4T), casi, casi, a la par de los hijos del presidente, me refiero a José Ramón y Andrés Manuel López Beltrán...

PÁGINA 2A

SEAPAL VALLARTA

Servicio de calidad y a la vanguardia

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu pago oportuno las 24 horas del día en Oficina Pitillal.

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

ESegunda parte
n los últimos días, el General Luis Crescencio Sandoval se ha erigido como uno de los más representativos ejemplos de corrupción bajo la égida de Andrés Manuel López Obrador y la Cuarta Transformación (4T), casi, casi, a la par de los hijos del presidente, me refiero a José Ramón y Andrés Manuel López Beltrán; ambos involucrados en conflictos de intereses y otras ilegalidades y corruptelas como en el caso de "La Casa Gris" y "Los amigos de Andy".

Como ya se mencionaba en la primera entrega de este serial, dos investigaciones de diferente procedencia revelaron primero, los suntuosos viajes del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y su familia con cargo al erario, y más recientemente la adquisición de un departamento de lujo con valor aproximado al millón y medio de dólares que obtuvo de una contratista del Ejército a su cargo en un muy menor precio, incurriendo al menos en conflicto de interés siendo ésta la primera ilegalidad que salta a la vista.

El amplio departamento del general Sandoval se encuentra ubicado en un lujoso y privado desarrollo del exclusivo fraccionamiento de Bosque Real, en Huixquilucan, conformado por cuatro torres de siete niveles, incluyendo penthouse y planta baja con lobby.

De acuerdo con la información oficial del inmueble a nombre del general Sandoval, obtenida a través del Instituto de la Función Registral del Estado de México, la propiedad adscrita en el fraccionamiento de Bosque Real tiene una superficie de 407.2 metros cuadrados y cuenta con una terraza de 53.7 metros cuadrados.

El departamento, que se encuentra en una de las cuatro torres de un exclusivo complejo ubicado sobre el Boulevard Bosque Real, cuenta además con cuatro cajones de estacionamiento y una bodega, según se detalla en los documentos registrales.

MCCI recorrió un inmueble en venta de las mismas características y dimensiones, en una torre contigua del mismo conjunto habitacional, donde un elevador lleva directamente al interior del departamento.

La propiedad, de 407 metros cuadrados de construcción, cuenta con tres recámaras con baño y closet, y otros tres cuartos que pueden ser habilitados como estudio, biblioteca, sala de cine o área de juegos, además de una enorme estancia con ventanales.

La recámara principal tiene un enorme vestidor con doble lavabo y espejos flotantes, dos baños,



EL DEPARTAMENTO VERDE MILITAR

regadera y tina. Y la cocina está equipada y cuenta con una elegante isla central y acabados de madera, material que destaca también en pisos y muros del inmueble.

Pero sin duda lo que más llama la atención, además de la amplitud de sus espacios y los acabados, es una terraza, con acceso de la estancia y la recámara principal, que ofrece una espectacular vista panorámica de la zona y al campo de golf de Bosque Real.

Pero sin duda lo que más llama la atención, además de la amplitud de sus espacios y los acabados, es una terraza, con acceso de la estancia y la recámara principal, que ofrece una espectacular vista panorámica de la zona y al campo de golf de Bosque Real.

El departamento cuenta además con cuatro cajones de estacionamiento y una bodega. Y el desarrollo tiene amenidades como una casa club, alberca techada, gimnasio y área de rúquetbol, entre otras.

Para llegar al inmueble que adquirió Sandoval a precio de ganga se debe atravesar por dos filtros de seguridad, primero al ingresar por alguno de los accesos al fraccionamiento de Bosque Real y posteriormente para poder entrar al conjunto de torres donde se encuentra.

Esta privilegiada zona, en Huixquilucan, Estado de México, alberga edificios residenciales de lujosos departamentos con

amenidades, algunos de nueva creación, donde inmuebles de características similares pueden alcanzar los 30 millones de pesos, de acuerdo con agentes de bienes raíces consultados.

A través del área de Comunicación Social de la Defensa, MCCI solicitó una postura por parte del General Luis Crescencio Sandoval, respecto al proceso de compra de su departamento en Bosque Real y sobre el conocimiento y contacto con la parte vendedora.

La recepción de la petición, enviada al correo institucional del área, fue confirmada por el Teniente Coronel Jesús Rigoberto Domínguez Ribena, jefe de Prensa, pero no hubo respuesta alguna a las preguntas planteadas.

Por otro lado, hay que recordar lo que se mencionó en este espacio con toda oportunidad respecto a los viajes del General.

Una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad en alianza con Fábrica de Periodismo revela los millonarios viajes del general Luis Crescencio Sandoval González al extranjero, que son poco conocidos. Lejos de los reflectores, sin alardes, los viajes del secretario de la Defensa Nacional (Sedena) son viajes de "terciopelo", como se dice en el argot militar: en jets del Ejército, hoteles de alta gama, comidas y cenas en buenos restaurantes, viáticos en suficiencia y visitas a museos y lugares emblemáticos de las ciudades

visitadas.

Pero esos gustos no los disfruta en solitario. El general Sandoval suele viajar acompañado. Varias de las plazas de los jets del Ejército mexicano son ocupadas por su esposa, su hija, su hijo (un alto funcionario federal de inteligencia), su nuera, su pequeña nieta y a veces su consuegra.

Al secretario de la Defensa Nacional lo acompaña siempre, además, una célula de al menos 10 militares que atiende sus necesidades: ayudantes de campo, asistentes para él y para su esposa, jefe de seguridad, médico, enfermera, intérprete, además de los efectivos encargados de la avanzada.

Ya lo leerán ustedes, pero nada en esos viajes recuerda al espíritu de la austeridad republicana ni la justa medianía. Exhibe, en cambio, el hinchado músculo de la influencia pública y el poder presupuestal de la Defensa Nacional.

Uno de estos casos es el simple hecho de que el Secretario de Defensa acuda a sus viajes oficiales acompañado de su esposa, su hija, su hijo (un alto funcionario de inteligencia), su nieta, su nuera y ocasionalmente su consuegra. Toda esta "comitiva" va con un lugar contemplado en un jet Gulfstream G550 del Ejército Mexicano.

Sin embargo, abundó MCCI, la disposición del Ejército para la familia del General también radica en la organización, planificación

y vigilancia de paseos privados en las ciudades donde aterricen — aún cuando Luis Crescencio no acuda.

Ejemplo de ello es la designación de personal militar para un viaje a Nueva York (realizado en vísperas de la navidad del 2021), en el cual la comitiva familiar estuvo acompañada de una enfermera y una ayudante de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Para dicho trayecto se recurrió a un vuelo de la compañía Aeroméxico. No obstante, cabe destacar, ambas elementos fueron las únicas de la comitiva que no viajaron en Clase Premier.

La agenda del viaje familiar — elaborada con recomendaciones del asesor militar de México en la INU — indicó que en los primeros tres días se visitarían museos emblemáticos, maravillas arquitectónicas, centros comerciales y hoteles de gran categoría.

Cabe señalar que en un principio se consideró la participación de Luis Crescencio en el paseo, al cual pensaba integrarse luego de una reunión con Jefes de Ejércitos de la ONU Corea del Sur. Sin embargo, el militar desistió toda vez que la nación asiática canceló el encuentro. Aun así, la familia del General continuó con los planes prenavideños.

Otros correos de la Sedena también indicaron que ésta planeó e hizo llegar a Luis Crescencio la confirmación del itinerario para una estancia de 14 días en Italia en el verano del 2022 con visitas a cotizados atractivos de ciudades como Venecia, Milán, Roma y Florencia.

Un recorrido a la Torre de Pisa; escuchar la audiencia del papa Francisco (en la cual condenó el homicidio de los clérigos Jesuitas); compras en exclusivas boutiques (como Gucci, Balenciaga o Prada), o degustaciones en lujosos restaurantes fueron algunas de las actividades que el titular de la Defensa Nacional habría aprobado para su familia.

Se estima que el costo del viaje (sin contabilizar las comidas, compras o el transporte aéreo) casi alcanzó los 2.5 millones de pesos; destinando poco más de 1.6 millones tan sólo en el hospedaje. Un acuerdo cuya procedencia no ha sido aclarada por la Sedena, destacó MCCI.

Mexicanos contra la Corrupción también expuso que el hijo de Luis Crescencio Sandoval se habría colado en la comitiva militar que participó en el "Festival de Música Militar Spasskaya Tower 2021 en Moscú, Rusia.

Ayer el General negó la información, pero las pruebas en su contra son contundentes.

Opinión.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1

Se registran nuevos contagios al interior del gobierno

Reportan cuatro casos de Covid 19 entre empleados municipales

* "Son pocos, pero ya de todos modos uno levanta la alerta... dos en Obras Públicas, uno en Seguridad Pública y otro en otra dependencia", expresó el jefe de Servicios Médicos Municipales Dr. Salvador Flores Navarro

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

A pesar de que la Organización Mundial de la Salud declaró extinta la pandemia del coronavirus en Puerto Vallarta se están registrando nuevos casos de contagio específicamente al interior del gobierno municipal según dice a conocer el jefe de Servicios Médicos Municipales Dr. Salvador Flores Navarro.

Se trata de 4 casos, detalló el médico de profesión. "Son pocos, pero ya de todos modos uno levanta la alerta. Por ejemplo, ya tenemos dos casos en Obras Públicas, uno en Seguridad Pública y otro en otra dependencia. Cuatro casos hemos detectado de ayer a hoy", expresó.

Ante esta situación, se realiza la prueba Covid de manera gratuita en las instalaciones de Servicios Médicos y se toman las medidas preventivas.

"Empezamos a tomar medidas en los

diferentes lugares, orientándolos, además les damos tratamiento", añadió.

El médico de profesión dijo que los casos son de alarma pues se acordó que tan solo en la curva más pronunciada de la pandemia se registraron hasta 400 contagios al interior del gobierno.

"No es algo para que nos alarme, porque, por ejemplo, cuando fue la ola más fuerte tuvimos 400 casos, lo que pasa que de pronto empiezan a aparecer por ahí los casos y, aprovechando pues, estamos haciendo un llamado a los directores (de área) para que si hay alguna sintomatología que nos manden a la persona", expresó.

La invitación se extiende a toda la población, para que

la gente que tenga problemas de sintomatología acuda a Servicios Médicos Municipales a realizarse la prueba gratis.

Es de destacar que desde el inicio de la pandemia hasta el 16 de mayo en Puerto Vallarta se ha registrado 35 mil 498 contagios.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0881-1289-081. Características: 12-1203-70. Certificado de Licitación de Mayo 2018. Certificado de Calidad de Comercio 2003. Titulo autorizado por la SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN: 0047-0418-001. Registro COPIAREPOT 103. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANFERM 6029-83. Los colaboradores que deseen sus artículos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales a menos que se publiquen. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO no es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Relación editorial: comercial en la CDMA México. México Mexicana S.A. de C.V. Lic. Suroeste No. 13-002. Col. del Médico. México. Edición: jueves en la CDMA. "El libro de los días". Club de periodistas de México. Fomento Mide S.A. CDMA. Álvarez S. de A. L. Oñofre. Contratación, relación y gestión. Independencia 4030. C.P. 63130. Avandaro Postal 46. Tepic, Nayarit, México.



Prosigue la Capacitación de Búsqueda y Rescate en Seguridad Ciudadana

De la teoría a la práctica

* Así fueron las dos etapas de la capacitación de elementos de Seguridad Ciudadana del área operativa
 * Fue a fines de marzo en las instalaciones de la Academia de la Policía Municipal, donde más de una veintena de elementos recibieron la capacitación inicial en materia de desaparición forzada y cometida por particulares, conocieron la Ley General de la Materia y el Protocolo Homologados de Búsqueda y de Niñas, Niños y Adolescentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Comisión de Búsqueda de personas del estado de Jalisco, capacita al personal de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, al que anteriormente ya les había impartido la parte teórica y en esta ocasión fue una simulación práctica para los elementos del área operativa.

La finalidad de esta capacitación de búsqueda en campo generalizada es para que tengan en claro los distintos protocolos, en caso de que se encuentren restos humanos y cómo va a ser la coordinación institucional y como hacer la localización geo-radial y el uso del dron usando el vuelo en zonas prohibidas por la Comisión de Comunicación y Transportes.

Importante en la geo-radial es aprender a utilizar esta herramienta y así poder detectar cualquier alteración en el suelo, que pudiera ser un indicador de la presencia de algún tema de fosa clandestina.

Fue a fines del mes de marzo en las instalaciones de la Academia de la Policía Municipal, donde más de una veintena de elementos de la corporación, recibieron la capacitación inicial en materia de desaparición forzada y cometida por particulares, conocieron la Ley General de la Materia y el Protocolo Homologados de Búsqueda y de Niñas, Niños y Adolescentes.

Al ser un destino turístico Puerto Vallarta, abordaron los diferentes escenarios a los que se pueden enfrentar en caso de que se presente una desaparición en su región y las consecuencias que pueden enfrentar si son omisos en su actuación.

Se les explicó también, la diferencia entre una persona desaparecida, una extraviada, las diferencias entre la búsqueda inmediata, la generalizada, la individualizada, la de familias y la de patrones, así como las herramientas que pueden utilizar y los recursos materiales y humanos que son de ayuda en los operativos de búsqueda.

Se les dio a conocer la importancia y el alcance que puede tener en redes



sociales las cedulas de búsqueda que se publican de personas o familiares, las características de cada una de ellas y como esta herramienta puede ser de gran ayuda para dar con el paradero de quien es buscado.

Con estas acciones la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, a cargo de Rigoberto Flores Parra, refrenda su compromiso de mantener una policía debidamente preparada para prevenir y/o en su caso actuar durante la comisión del delito, faltas administrativas o interactuar con otras dependencias, como ha sido la proposición del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez.

DÉJATE LLEVAR POR TU NUEVO CHEVROLET.



MOTOR DE 3 CILINDROS 1.2 L TURBO

SISTEMA ABS Y EBD EN LAS 4 RUEDAS

CONTROL DE ESTABILIDAD STABILITRAK

LUCES DIURNAS LED

CHEVROLET TRACKER® 2023

MENSUALIDADES DESDE: \$5,999¹

TASA DESDE: 8.42%² + COMISIÓN POR APERTURA ¡SIN COSTO!³

1 AÑO DE SEGURO GRATIS!⁴

EN LOS PAQUETES LT Y PREMIER⁵

FIND NEW ROADS[®]

VISITA TU DISTRIBUIDOR



SERVICIOS FINANCIEROS

Aplica para Chevrolet Tracker® 2023 paquete (A2 & E) LS MT Conectividad Limitada. Válido del 3 al 31 de mayo de 2023. Los precios y promociones que aquí aparecen son en moneda nacional y aplican única y exclusivamente a los vehículos que se comercialicen en los Estados Unidos Mexicanos. Los precios mostrados en www.chevrolet.com.mx podrán ser corregidos en cualquier momento en el supuesto de que, por un error involuntario, llegara a aparecer un precio en \$0.00 (cero pesos 00/100 M.N.) o un precio en blanco. Dicho precio no representa un precio de compraventa final, por lo que deberá consultar el precio final fiscalmente con tu Distribuidor Autorizado GMM. Las marcas que aparecen en este sitio relacionadas con los vehículos, partes y/o refacciones, incluyendo la marca Chevrolet, son propiedad de General Motors LLC. GMM es licenciataria autorizada de dichas marcas para su uso y explotación en los Estados Unidos Mexicanos. General Motors de México, S. de R.L. de C.V. (la "Compañía") con domicilio en Avenida Ejército Nacional No. 843-B, Colonia Granada, Alcaldía Miguel Hidalgo, C. P. 11520, Ciudad de México, México. Aplican restricciones. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones con GM Financial de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. Sujeto a aprobación de contratación final. Las cantidades expresadas y la contratación son en moneda nacional. A partir de los 75 años se requiere de aval. El tiempo de respuesta a las solicitudes está sujeto a presentar la documentación completa y correcta solicitada por GM Financial de México, S.A. de C.V. SOFOM, E.R., así como a la verificación de dicha documentación. Esta publicidad no representa un contrato o una oferta de contrato y la misma se encuentra sujeta a cambios sin previo aviso y a la aprobación final de GM Financial de México, S.A. de C.V. SOFOM, E.R. para contratar. Ninguna de estas ofertas aplica con otras promociones ni en la compra de vehículos flotilla. Para más información sobre los planes de financiamiento y arrendamiento, requisitos de contratación y comisiones con GM Financial de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. (GM Financial), consulta www.gmfinancial.mx. (1) CAT PROMEDIO del 33.4% sin IVA para fines informativos y de comparación. Tasa de interés anual fija del 16.38%. Ejercicio para una Chevrolet Tracker® 2023 LS MT (A2 & E) Conectividad Limitada con un valor de \$403,800 con enganche del 35% equivalente a \$141,280 M.XN. A 72 meses para fines informativos y de comparación. Fecha de cálculo el 25 de abril de 2023. Se requiere de una investigación crediticia para ser sujeto de financiamiento. La contratación del financiamiento implica la adquisición de seguros de daños y/o vida y/o desempleo y/o incapacidad total temporal. (2) CAT PROMEDIO del 20.5% sin IVA para fines informativos y de comparación. Tasa de interés anual fija del 8.42%. Ejercicio para una Chevrolet Tracker® 2023 LS MT (A2 & E) Conectividad Limitada con un valor de \$403,800 con enganche del 35% equivalente a \$141,280 M.XN. A 12 meses para fines informativos y de comparación. Fecha de cálculo el 25 de abril de 2023. Se requiere de una investigación crediticia para ser sujeto de financiamiento. La contratación del financiamiento implica la adquisición de seguros de daños y/o vida y/o desempleo y/o incapacidad total temporal. Estréñala con tasa de 8.42%. Sujeto a análisis y aprobación de crédito por GM Financial de México, S.A. de C.V. SOFOM, E.R. La Tasa del 8.42% anual fija sólo es válida en Chevrolet Tracker® 2023 LS MT (A2 & E) Conectividad Limitada, en un plazo de 12 meses y con un enganche del 35%. Para algunos planes aplican montos mínimos y máximos de enganche. (3) Sujeto a análisis y aprobación de crédito por GM Financial de México, S.A. de C.V. SOFOM, E.R. Comisión por apertura del 0% solamente válida en vehículos Chevrolet Tracker® 2023 con Conectividad Limitada. Para algunos planes aplican montos mínimos y máximos de enganche. (4) Sólo es válida en Chevrolet Tracker® 2023 LT (A2 & G) y Premier (K2 & M) Conectividad Limitada. No incluye seguro de vida ni de desempleo. Consulta modalidades, términos y condiciones con tu Distribuidor Autorizado Chevrolet. Únicamente con aseguradoras participantes. Para más información consulta con tu Distribuidor Autorizado. No acumulable con otras promociones ofrecidas por aseguradoras distintas a las participantes.

Da Mirtha Villalvazo banderazo

Arranca la rehabilitación del Camino Viejo a Valle

* Este es un trabajo en conjunto con el gobierno del estado de Nayarit.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La mañana del pasado martes se dio el banderazo de arranque del segundo tramo de la repavimentación del Camino Viejo a Valle, esto gracias a un acuerdo que se llegó en el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero en el que la mitad de la obra correrá por parte del gobierno del estado, mientras que el otro 50% a cargo del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas.

Al momento el estado de Nayarit ya cubrió lo acordado, mismo que consistió en un tramo de cinco kilómetros, por lo que ahora será el municipal quien continúe con una extensión semejante.

El costo total de lo correspondiente al Ayuntamiento de Bahía de Banderas es de más de 10 millones de pesos, y se pretende que los trabajos estén terminados por lo menos antes del temporal de lluvias para hacer del Camino Viejo

a Valle una vía para un tránsito más cómodo y seguro.

La presidenta municipal, Mirtha Villalvazo, hizo un llamado a quienes transitan por este camino con vehículos pesados a que lo hagan bajo las indicaciones de tránsito establecidas, así como también a todos los usuarios a extremar precauciones sobre todo en los siguientes días en que se estarán llevando a cabo los trabajos de reconstrucción.



Anuncian cuarta edición del magno evento deportivo

Nacional Juvenil de Voleibol de Playa tendrá entrada libre

* Los vallartenses, turistas y demás visitantes podrán disfrutar de este torneo del 26 al 28 de mayo en playa del Holi

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la participación de las mejores parejas del ranking nacional, del 26 al 28 de mayo se llevará a cabo en Puerto Vallarta la cuarta edición del Campeonato Nacional Juvenil de Voleibol de Playa 2023, teniendo como sede las playas del Holi, Chicabal y Península en donde se espera que cerca de cien parejas de las categorías Juvenil Mayor Sub17 (2004-2005), Juvenil Menor Sub 19 (2006-2007) e Infantil Mayor (2008-2008) den su mayor esfuerzo al ser este evento la antesala de los Juegos Nacionales de CONADE a celebrarse en el mes de junio, por lo que se tendrá un alto nivel de competencia.

Los promotores de este campeonato, fueron dados a conocer en rueda de prensa en la que se contó con la participación de Laura Almaral Palafox, directora de Promotora Larx; el director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázares; Kenia Crisosto, del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE); Luis Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta; José Amador Hernández Madrigal, de la Oficina de Enlace Regional de la Sierra Costa Occidental del CODE Jalisco e Hilario Cabral Pacheco, gerente general de Grupo Aga.

Laura Almaral Palafox, de Promotora Larx, agradeció al presidente municipal y al Ayuntamiento por el apoyo a este evento, así como a todas las instancias que impulsan y apoyan de manera importante este encuentro que dijo, está catalogado ya como el mejor torneo que haya a nivel nacional por la belleza del entorno, infraestructura, el ambiente y la calidez de la gente. Este

evento es de entrada libre para todos los que quieran disfrutar de grandes encuentros deportivos.

Preciso que de acuerdo al programa general, el viernes 26 de mayo se inicia con el clasificatorio en donde se tendrán de 12 a 16 equipos por categoría y rama, provenientes de 17 estados de la república. De estos clasificatorios pasan 4 equipos de cada categoría, lo que significa que 24 equipos estarán participando al siguiente día con 8 sembrados que son los mejores a nivel nacional y son los que irán a los Nacionales de la CONADE.

Para este torneo se tendrá una bolsa de premios a repartir de 40 mil pesos, que dijo es la más grande en categorías juveniles a nivel nacional. Almaral Palafox recordó que durante 27 años ha traído diversos eventos de este deporte a Puerto Vallarta, entre mundiales, NORCECA, centroamericanos, campeonatos nacionales e internacionales, y se espera en octubre tener el Abierto Mexicano, que es el encuentro profesional con la categoría mayor en la que vienen equipos que están buscando la clasificación olímpica para los Juegos de París 2024.

Por parte del gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázares, reiteró que por indicaciones del alcalde, se sigue trabajando en equipo con las diferentes instituciones y sectores de Puerto Vallarta para lograr eventos de gran nivel como este, que permitan que la ciudad se mantenga como el destino con la mayor ocupación hotelera del país.

"Creo que es muy importante seguir trabajando de la mano



porque tenemos un solo objetivo, mantenernos en el lugar que estamos privilegiados, en el primer lugar de ocupación de México, en ser ahorita el auge en tema de filmaciones, en temas deportivos, en temas culturales, en temas de la diversidad; creo que es muy importante seguir trabajando", apuntó con lo que se contribuye además a tener una mejor derrama económica.

Reconoció el esfuerzo de Laura Almaral, por los proyectos que ha logrado a lo largo de estos años, pues por ejemplo en el caso de este evento, aunque a la fecha se tienen registradas más de 80 parejas deportivas, se espera que al cerrar el registro estas alcancen el centenar; lo que significa la llegada de un importante número de personas pues por cada equipo viajan en promedio 6 personas entre voleibolistas, su entrenador y familiares. "Esto está dejando una buena ocupación en el mes de mayo para seguir con la tendencia" por lo que expresó una vez más el apoyo del Profé Michel para que este tipo de eventos sigan siendo posibles.

Kenia Crisosto, de COMUDE, confirmó el fuerte compromiso que se tiene hacia el deporte, no solamente brindando los apoyos necesarios sino también en el temadegestión. Recordó además que para este campeonato se contará también con el respaldo de dependencias como Protección Civil y Bomberos, Seguridad Ciudadana y Vialidad.



Dirigido a especialistas de deportes

Arrancó capacitación en educación física

* El tema principal del evento en el que coadyuva la Dirección de Educación Física y Deporte de Jalisco con la asociación civil 'Movimiento Humano', es "Hacia un abordaje integral del desarrollo motor, físico, socioemocional y psiconutricional del alumno y del docente"

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, es un impulsor del deporte, por ello apoya la capacitación a los especialistas en educación física que forman a los alumnos en las escuelas.

La regidora María Elena Curiel Preciado, regidora, presidenta de la Comisión de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, con la representación del alcalde vallartense dio la bienvenida a los participantes del curso de Educación Física y Deporte de Jalisco (CEFYD) Puerto Vallarta 2023, que se lleva a cabo del 17 al 20 de mayo en un hotel de la ciudad.

"Les doy un saludo de parte del Profé Michel y sus deseos de que tengan éxito en este curso taller, en una actividad que es importante para fomentar la salud y el deporte entre sus alumnos. Enhorabuena", señaló la edil.

El tema principal del evento en el que coadyuva la Dirección de Educación Física y Deporte de Jalisco con la asociación civil 'Movimiento Humano', es "Hacia un abordaje integral del desarrollo motor, físico, socioemocional y psiconutricional del alumno y del docente".

En los talleres y conferencias se tratarán subtemas como el Aprendizaje de las habilidades y destrezas motrices en la actualidad, ABC del bienestar docente, Fitness multidimensional en el docente, Desgaste en la docencia, El poder de los hábitos: psiconutrición, Descolonizando los mitos y realidades del estrés docente, Desarrollo motor y motricidad en post pandemia, Enfoque de la iniciación deportiva, entre otros.

El evento fue inaugurado por Emma Eugenia Solórzano Carrillo, encargada de despacho de la Dirección de Educación Física y Deporte del estado.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)



En la delegación El Pitillal

Concluye SEAPAL intervención al drenaje en calle 20 de Noviembre

* Durante la tarde de este jueves serán totalmente eliminadas las restricciones a la circulación vehicular en el tramo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Castillo Núñez continúa atendiendo con prioridad las eventualidades que surgen en el sistema sanitario, a fin de cuidar la salud de las familias vallartenses.

Tras las tareas de reparación a la tubería ejecutadas por las cuadrillas del departamento de Recolección de Aguas Residuales, se realizó la reposición del concreto hidráulico, con un material especial que permite completar el proceso de fraguado

en menor cantidad de tiempo, el cual se implementa en arterias fundamentales para la movilidad de los vallartenses.

Por lo anterior, el organismo operador prevé que durante la tarde de este jueves 18 de mayo esté totalmente liberado el tramo a la circulación vehicular, agradeciendo el apoyo de comerciantes y vecinos ante las maniobras que se presentan por estas acciones.

Personal de SEAPAL Vallarta concluyó en tiempo y forma con los trabajos para la reparación de una tubería de drenaje sanitario en la calle 20 de Noviembre, entre Benito Juárez y Vicente Guerrero, en el Centro de la delegación El Pitillal.

Con la encomienda del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la administración de Jorge



En cruce de Las Torres y González Gallo

Instalarán semáforo en fraccionamiento Infonavit

* La decisión se tomó en sesión de las comisiones edilicias de Hacienda y de Seguridad Pública y Tránsito, a solicitud del alcalde, el Profe Michel

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Ante la urgencia de prevenir y evitar accidentes viales, así como brindar seguridad a los peatones que a diario transitan por la zona, en sesión de este jueves de la Comisión Edilicia permanente de Hacienda, encoadyuvancia con la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito del Ayuntamiento, a propuesta del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se aprobó instalar cuanto antes un semáforo en el cruce de las avenidas Fidel Velázquez (Las Torres) y González Gallo, en la colonia Infonavit CTM.

Lo anterior, derivado de la iniciativa presentada por la regidora Eva Griselda González Castellanos, en la que solicitaba la instalación de este semáforo, ya que existe un gran congestionamiento vial y peatonal en este cruce y es de vital importancia para los conductores y habitantes del lugar.

El Profe Michel, en su calidad de presidente de la comisión de Hacienda, informó que no se contaba con un proyecto de dictamen sobre este asunto, por lo que se invitó a personal de la Subdirección de Tránsito y Vialidad, a cargo de Diana Patricia Iturbide Espinoza, para conocer la opinión técnica y ver la factibilidad de colocar el semáforo.

El responsable de

dictaminación de la dependencia, Marcos Flores, indicó que con base a un estudio de factibilidad, es posible instalar el semáforo y solo se requiere un dictamen del área de Proyectos Estratégicos y Obras Públicas, para adecuar parte del camellón de la avenida González Gallo para la colocación de uno de los aparatos.

Sin embargo, a propuesta de algunos ediles presentes en esta sesión que consideraron urgente darle solución a este y a otros cruces que ya requieren de semaforización, el Profe Michel solicitó a los regidores integrantes de estas comisiones, su aprobación para instalar dicho semáforo, toda vez que la subdirectora de Tránsito y Vialidad confirmó que se tiene en existencia dichos aparatos.

El alcalde vallartense consideró además necesario realizar un estudio de todo la semaforización de la ciudad para mejorar el flujo vehicular.

En esta sesión estuvieron regidores de ambas comisiones, José Rodríguez González, Candelaria Tovar Hernández, Sara Mosqueda Torres, María Elena Curiel Preciado, Eva Griselda González Castellanos, María Guadalupe Guerrero Carvajal y Diego Franco Jiménez, además del secretario general Felipe de Jesús Rocha Reyes.



Ayuntamiento y OROMAPAS, sí cumplen su compromiso

Ponen fin a diez años de promesas

* Alcantarillado sanitario para vecinos de la colonia Ejido de San José, tras diez años de promesas

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Vecinos de la colonia Ejido de San José de San José del Valle podrán contar ya con servicio de alcantarillado sanitario.

La tarde de este martes la presidenta municipal, Mirtha Villalvo, junto con Raúl Gutiérrez Casillas, director del Organismo Operador Municipal de Agua Potable Alcantarillado y

Saneamiento (OROMAPAS), dieron el banderazo de salida para el arranque de la obra.

La alcaldesa de Bahía de Banderas destacó la importancia de cumplirle al pueblo, ya que desde hace más de diez años se les había prometido la obra, y es hasta ahora que será una realidad.

Mirtha Villalvo agregó que en su

gobierno se trabaja arduamente para que los beneficios lleguen a todos los rincones del municipio, tanto en obra que se ve como en la que no se ve, pero que es indispensable para tener una mejor calidad de vida.

"Aquí estoy, les dije que no les iba a fallar y lo estoy cumpliendo, Bahía de Banderas tendrá una mejor historia" apuntó la presidenta municipal.



En México, por encima del resto de las entidades

Es Jalisco, líder en nearshoring

* Es la entidad más atractiva y rentable para las empresas internacionales con planes de reubicarse a otros lugares del mundo con expectativas de tener un mejor crecimiento, por encima de entidades como Nuevo León

MERIDIANO/GDL.Jal.

El Estado de Jalisco es líder nacional en nearshoring y su capital es la ciudad más atractiva y rentable para las empresas internacionales con planes de reubicarse a otros lugares del mundo que les proporcionen mejores expectativas de crecimiento, tanto en el diseño, fabricación y ventas de sus productos o servicios, de acuerdo con el último reporte de la Firma CBRE.

De acuerdo con CBRE Group, que es una compañía Fortune 500 y S&P 500 con sede en Dallas, Guadalajara registró la mayor demanda por nearshoring durante el primer trimestre del año con más de 77 mil m² comercializados y se encuentra entre las preferencias de posibles inversionistas por encima de la región noreste con ciudades como Monterrey y Saltillo.

También en ese mismo periodo, el sector de electrónicos y electrodomésticos concentró la demanda por nearshoring en el País y Guadalajara fue el receptor del 100% de la participación en estos sectores. Además durante 2022, se posicionaron como el principal motor de la demanda por nearshoring representando el 55% del total nacional, por encima de sectores como la fabricación de autopartes.

"El nearshoring no solo es traer empresas del extranjero para que trasladen su producción a nuestro Estado, la relocalización de las cadenas productivas es una enorme oportunidad para el crecimiento económico de Jalisco y su gente, es lograr, de una manera ordenada y estructurada, que las empresas



locales puedan sumarse a la cadena de proveedores y así detonar un crecimiento sostenible a largo plazo y en el caso de Jalisco además y sobre todo mejorar el poder adquisitivo y las capacidades de nuestra planta productiva", explicó Xavier Orendáin De Obeso, Coordinador General de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco.

Al cierre de 2022, la demanda por nearshoring ascendió a 1.54 millones de m², un incremento de más del 100% con respecto a 2021; mientras que de enero a marzo de 2023, se registró una demanda total de 164 mil m², actividad que fue impulsada principalmente por el sector de electrónicos y electrodomésticos y que se posiciona como principal motor de la demanda por nearshoring con el 55% del total nacional.

Al finalizar el primer trimestre de este año, las inversiones provenientes de China

representaron el 65% de la demanda total por nearshoring en el país.

El Gobierno de Jalisco refrenda su compromiso con el desarrollo de la entidad por lo que implementa diversas estrategias para impulsar el nearshoring como la política pública Jalisco Tech Hub Act para ser líder en México y América Latina en desarrollo, reconversión, atracción y retención de talento a través de un impulso al ecosistema de innovación y alta tecnología con un presupuesto de \$ 2,319,134,238 pesos.

CBRE es empresa líder a nivel mundial en consultoría, comercialización y servicios inmobiliarios y genera reportes, noticias financieras y estadísticas basadas en el comportamiento comercial, económico y territorial a través de políticas públicas que permitan mejores posibilidades logísticas y de mano de obra para las empresas de cualquier sector.



A pesar de que 120 mil empresas están inscritas en el REPSE

Subcontratación sigue en México

* El Registro de Prestadores de Servicios Especializados u Obras Especializadas es el padrón de las personas que son contratadas a través del outsourcing

MERIDIANO/Cd de México

No obstante que 120 mil empresas ya están inscritas en el Registro de Prestadores de Servicios Especializados u Obras Especializadas (REPSE), aún sigue la subcontratación.

El presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH), Héctor Márquez Pito, subrayó que los Servicios Especializados se crearon el fin de erradicar las malas prácticas del mercado laboral en materia de subcontratación e impulsar la formalidad.

"De ahí que las acciones del SAT y de la STPS, las veo bien. Es parte de lo que pretendimos con esta reforma de hace dos años: avanzar contra la evasión fiscal. Qué bueno que se aclare que la subcontratación está prohibida", dijo Márquez Pito.

Se pueden subcontratar desde puestos sencillos como la limpieza, transporte, el mantenimiento hasta cosas más complicadas como pueden ser desarrollos de sistemas, servicios financieros, contables, en fin, servicios administrativos.

Todo tipo de servicios u obras los puedes subcontratar: las principales industrias como la de manufactura, donde la principal rama es la automotriz, ahí se subcontrata por obras.

En un comunicado del SAT y de la Secretaría del Trabajo, aclara que todavía hay por ahí quienes subcontratan personal para obras o servicios especializados.

Recordó que el INEGI habla de 3 millones de empleadores, pero el IMSS dice que solo un millón pagan seguridad social.

Respecto a las deducciones, recordó que para que la factura sea válida y la pueda deducir y no incurrir en ningún problema se tienen que cumplir dos requisitos fundamentales:

Lo que subcontrates no debe ser tu actividad preponderante. Si te dedicas a la hotelería no puedes subcontratar personal para la recepción. Esa es tu actividad.

Pero sí puedes subcontratar el servicio de alimentación, de bebidas. La gran mayoría de las actividades de las empresas se pueden subcontratar siempre y cuando no sean tu actividad preponderante.

Hay muchísimas funciones en una empresa que se pueden subcontratar.

El otro requisito muy importante es que a quién se lo subcontratas, debe ser a empresas que tengan sus registros vigentes en la STPS en el REPSE.

Además, comentó que como presidente de la AMECH, "todos nuestros asociados tienen algún REPSE ya sea de actividades desde las más sencillas a las más sofisticadas como pueden ser la elaboración de software y todo el mantenimiento que implican las áreas de sistemas".

Evasión fiscal

También refirió que hace menos de un mes el SAT sacó otro

comunicado muy importante, donde exhorta a que las empresas no hagan trampa.

Algunas empresas pagan a su personal por partes un porcentaje de 10 por ciento y el porcentaje alto lo depositan en un fondo para el retiro.

Hay compañías que se dedican a manejar fondos de retiro para las empresas y ese Fondo está exento de impuestos y no te cobran IMSS. Pero le ponen al personal en el Reglamento del uso del Fondo: "Si quieres, lo puedes usar de inmediato desde el mismo mes que te lo depositaron si lo necesitas.", dijo

En el Fondo para el Retiro, está exento de impuestos. Y así se paga al trabajador sin tener que cubrir impuestos. "Es una evasión fiscal, es un robo al fisco y además, porque dejan a los trabajadores sin seguridad social, sin servicios médicos, sin medicinas. Se hacen trampas. Ya había empresas con esa práctica", precisó Márquez Pito.

Puede ser positiva esa práctica cuando de verdad te dicen en la empresa: adicional al tema de la Afore te vamos a crear un Fondo para tu retiro adicional. Y esto cuando se hace así es bueno; pero encontraron la trampa muchos para no pagar impuestos, subrayó.

Respecto al comunicado conjunto SAT-STPS, recordó que desde hace dos años la subcontratación se prohíbe por ley. "Si puedes contratar obras y servicios con empresas que cumplan con su registro en el REPSE", indicó.

"No es simplemente un trámite que saques tu cédula y ya. Van e inspeccionan en tu empresa para comprobar desde el domicilio, si tienes la infraestructura necesaria para brindar ese servicio.

Para validar que el personal externo cuenta con todo para desarrollar su trabajo.

El presidente de la AMECH indicó que en México se abusó de ese esquema y lo usaron para evadir responsabilidades patronales, para no pagar impuestos.

"Es excelente que haya salido esto. Las más de 100 empresas de la AMECH garantizan que sus registros del REPSE estén vigentes. Qué bueno que se insista a todas las empresas que de acuerdo con el INEGI hay más de 3 millones de empleadores aunque el IMSS nos diga que pagan 1 millón", añadió Héctor Márquez Pito.

Por último Márquez Pito recomendó que las empresas que tengan que subcontratar, cuiden a quién subcontratan.



Con éxitos pop, la mayor cadena juvenil

Llega a Vallarta y Nayarit Exa 89.9 FM

* *La nueva estación, forma parte de la oferta de entretenimiento e información más importante de Nayarit, norte de Jalisco y Sur de Sinaloa, como parte de la alianza de Álica Medios, Grupo BD Cast, MVS Radio y la editorial que publica Meridiano en Nayarit y Puerto Vallarta. Hoy, corte de listón. ¡De fiesta!*

Redacción

Llega Exa a Puerto Vallarta, Jalisco, y Bahía de Banderas, Nayarit, con los mejores éxitos de música en inglés y español, que con 70 estaciones nacionales e internacionales es la cadena de radio para jóvenes más grande de México. Hoy se inaugura la estación 71, Exa 89.9 FM Puerto Vallarta.

La nueva oferta radiofónica es posible gracias a la alianza de Álica Medios y Grupo BD Cast con MVS Radio, Exa 89.9 FM Puerto Vallarta se suma al grupo de medios más importante de la región, del que son aliados en materia informativa Meridiano de Nayarit y Meridiano Puerto Vallarta-Bahía de Banderas.

La radio juvenil de mayor importancia del género pop y urbano de Latinoamérica ahora en nuestra región tendrá programación con las voces más reconocidas y apreciadas de Puerto Vallarta, la zona sur de Nayarit y de la cadena nacional, que tendrán a su cargo una dinámica programación: Jessie en Exa, Óscar de la Mañana (con Óscar Casillas), Yordi en Exa, El Toke con Cherly Rábago, Cocrel con Lupita Fregoso, Roger González, Break con Dulce Palomera, Club de Luna con Óscar Casillas.

El mejor equipo noticioso de Meridiano y de radio y televisión de Álica Medios está presente en los servicios informativos a primera hora en Noticias por la Radio.

Día de fiesta para la radio, día de fiesta para los radioescuchas, hoy la fiesta empieza desde temprano en Puerto Vallarta, con una activación en el Malecón a las nueve de la mañana.

Luego a la cabina de la radio en avenida Francisco Villa, colonia Versalles. Ahí accionistas, directivos y locutores de la 89.9 FM cortarán el listón inaugural para que la nueva estación suene sin parar.

Lo que suene sonará.



Tomógrafo de 64 cortes

Equipo médico de primera en el IMSS Bienestar

* *Este es el Gobierno de la salud no solamente en un sentido físico, sino desde una perspectiva social que entienda al bienestar personal como la base del desarrollo, publicado en redes sociales el gobernador del estado*

En el Hospital de Especialidades Antonio González Guevara del sistema IMSS-Bienestar, estamos instalando el nuevo tomógrafo de 64 cortes, el primero de su clase en instituciones públicas de nuestro estado.

Por su precisión milimétrica, permitirá hacer un diagnóstico oportuno y certero de muchas enfermedades: en particular, cánceres y otras patologías que no muestran signos clínicos en etapas tempranas.

Este es el Gobierno de la salud no solamente en un sentido físico, sino desde una perspectiva social que entienda al bienestar personal como la base del desarrollo. Cada vida que salvemos con las técnicas modernas será una nueva esperanza para las familias de Nayarit.



Buen avance en presentación de declaraciones Confía el contralor municipal en los funcionarios

* *"El formato completo es para todos aquellos servidores públicos de primer y segundo nivel y el simplificado para todo el personal administrativo y operativo del ayuntamiento", explicó Carlos Cedano, contralor municipal de Tepic*

Oscar Gil

De manera positiva avanza el ejercicio de la declaración de modificación patrimonial y de interés 2023 dentro de la administración municipal, que por normativa legal de acuerdo a la Ley General de Responsabilidades Administrativas tienen todos los servidores públicos la obligación de presentar en su modalidad de modificación, en el periodo del 1 al 31 de mayo.

Carlos Cedano, contralor municipal de Tepic, precisó que para el caso que se describe líneas arriba, se trata de atender dos formatos, el completo y el simplificado: "El formato completo es para todos aquellos servidores públicos de primer y segundo nivel y el simplificado para todo el personal administrativo y operativo del ayuntamiento".

Al explicar a profundidad, el funcionario municipal señaló lo siguiente: "Nosotros hacemos cortes regularmente cada viernes, el viernes pasado llevamos alrededor del 30 por ciento de los servidores públicos que habían cumplido ya con esta obligación, y bueno tendríamos que esperar el corte de esta semana que está por concluir para poder determinar qué tanto avance ha habido del viernes pasado a la fecha; ¿de un universo de cuántos? estamos hablando de arriba de 4 mil

trabajadores, como te comento, solo hay que esperar al día viernes que hacemos un corte y el lunes ya podríamos estar en condiciones de tener la nueva cifra de quienes ya la presentaron".

Por otra parte, el contralor municipal abundó sobre el tipo de sanciones a las que podrían hacerse acreedores aquellos funcionarios y servidores públicos que incumplan con esta responsabilidad.

"La ley General de Responsabilidades Administrativas nos establece un procedimiento en el caso de incumplimiento en la presentación de la declaración, si el servidor público no la presenta, nosotros tenemos la obligación de requerir nuevamente a través de la autoridad investigadora para otorgarles un nuevo plazo y que la presente, si en caso de que no la presente, entonces se abre un procedimiento administrativo de responsabilidades en contra de ese servidor público que puede ir desde una suspensión del empleo, caso que no se han dado, hasta la terminación del cargo, no hay excusas ni pretexto para no presentarlas es una obligación como servidores públicos y bueno, servidor que dentro del periodo establecido no la realice, bueno se le requiere para que la presente y quién no lo haga, bueno se abre un procedimiento de responsabilidades".



Proponen mejoras

Realiza la UAN sesión pública ordinaria del CGU

* *Se presentará el Primer Informe del Estado General, Presupuestal y Financiero de la UAN, en las instalaciones de la Biblioteca Magna, el próximo 9 de junio*

Redacción

Redacción Se llevó a cabo la tercera sesión pública ordinaria del Honorable Consejo General Universitario (CGU), del ciclo escolar 2022-2023, la cual estuvo presidida por Norma Lilianna Galván Meza, rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), en su calidad de presidenta del CGU, acompañada de la consejera secretaria Margarete Moeller Porraz.

Tras la declaratoria de quórum, presentación de invitadas y aprobación del orden del día, se dio lectura al acta cronológica y sumaria número 10 diez del Honorable Consejo General Universitario, correspondiente a la sexta sesión pública extraordinaria de fecha 30 de marzo de 2023, la cual fue aprobada por unanimidad.

Posteriormente, como tercer punto se presentó el informe trimestral correspondiente al periodo de enero, febrero y marzo de 2023, sobre las actividades desarrolladas por el Órgano Interno de Control (OIC) de la UAN, el cual fue aprobado por unanimidad para ser turnado a la Comisión Permanente de Hacienda

Presupuesto y Fiscalización. Continuamente,

se aprobaron por unanimidad los puntos cuarto y quinto, el primero relacionado a la presentación del informe de los aspectos presupuestario y financiero de la UAN, correspondiente al ejercicio fiscal 2022; mientras que el siguiente, abordó la propuesta de modificación de integrante vocal de la Comisión Especial Permanente de Responsabilidades y Sanciones de Violencia de Género.

De la misma forma, durante el sexto punto el CGU aprobó por unanimidad el recinto oficial para la presentación del Primer Informe del Estado General, Presupuestal y Financiero de la UAN a cargo de la Dra. Norma Lilianna Galván Meza, rectora y presidenta del Consejo General Universitario.

Como último punto, se presentó y discutió el dictamen con proyecto de acuerdo por el que se autoriza el nuevo tabulador del personal del OIC de la Universidad, para el ejercicio fiscal 2023, que emite la Comisión Permanente de Hacienda, Presupuesto y Fiscalización del CGU.

Al ser itinerantes, llegarán a San Sebastián este día 19 de mayo

Inician Jornadas Regionales 2023 por un Jalisco Amigable con los Mayores

* Dentro de la estrategia estatal, en Autlán de Navarro promovieron el envejecimiento activo, emprendurismo, intercambio cultural y propiciaron el diálogo para conocer sus necesidades

MERIDIANO/GDL, Jal.

Abrir mesas de diálogo con la población mayor de 60 años de edad, a fin de escuchar sus necesidades y darles a conocer proyectos estratégicos de sus municipios, es uno de los principales objetivos de las Jornadas Regionales 2023 que iniciaron este miércoles 17 de mayo en la Sierra de Amula con sede en el municipio de Autlán de Navarro como parte del Proyecto Jalisco Amigable con los Mayores, promovido por el Gobierno del Estado a través de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS).

Actualmente, 49 municipios jaliscienses cuentan con el distintivo de Ciudades Amigables con los Mayores, otorgado por la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud (OMS/OFSA). Además, el Área Metropolitana de Guadalajara fue certificada como Metrópoli Amigable con dicho sector de la población, y se avanza para lograr la certificación de Jalisco como Estado Amigable.

La Directora General de Proyectos Estratégicos en la SSAS, María del Carmen Bayardo Solórzano, indicó que, "La OMS establece parámetros de evaluación, con las personas adultas mayores sobre los proyectos propuestos en cada uno de

los municipios, es así que mantiene la certificación y en este momento la Sierra de Amula nos ha presentado hasta tres proyectos para promover la inclusión y la participación social de los adultos mayores dentro del plan estratégico que ellos proponen".

Dentro de las jornadas existen actividades que promueven el envejecimiento activo responsable: generar emprendurismo en las personas adultas mayores mediante la exposición y venta de productos elaborados por ellos mismos en sus comunidades; y generar un intercambio cultural e intergeneracional, con la presentación de espectáculos artísticos que permitan a la población en general conocer y reconocer sus saberes y aptitudes.

Uno de los ejes estratégicos que marca la OMS es la participación e inclusión social de las personas adultas mayores, al respecto, Bayardo Solórzano, agregó que, "estos eventos nos ayudan a promover esta inclusión y darles empoderamiento para que se mantengan activos durante esta etapa de plenitud del envejecimiento activo. Se pretende hacer eventos de forma bimestral con municipios aleatorios, dentro de la propia región para que ellos puedan

viajar y mantener esta motivación del día a día, por seguir haciendo sus actividades económicas y culturales, para poderlas compartir con otras personas en su misma etapa de vida".

Durante la primera jornada de inauguración participaron los municipios de Ayutla, Cuautla, Ejutla, El Limón, El Grullo, Tecolotlán, Tuxcacuesco y Unión de Tula, recibidos por las autoridades de Autlán de Navarro, presidente municipal Gustavo Robles y la presidenta del DIF Lorena Díaz.

Para saber más *Las Jornadas Regionales 2023 Por un Jalisco Amigable con los Mayores continuarán en las siguientes fechas:*

- 18 de mayo Región Costa Sur
Cuautilán de García Barragán
Jardín Principal (Calle Juárez No. 45)
- 19 de mayo Región Costa-Sierra Occidental
San Sebastián del Oeste
Plaza principal frente a Presidencia Municipal (Calle General Aguirre No. 20)
- 23 de mayo Región Valles Tequila
Unidad Deportiva "24 de Enero" (Calle Lerdo de Tejada No. 55)
- 26 de mayo Región Lagunas Zacoalco de Torres
Jardín Principal (Calle Leandro Valle No. 13).



Muy pronto

VENTA HOT

Reserva en ☎ 33 3111 8770
Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com



DIF Jalisco apoya a World Vision México dan banderazo de salida

Arranca la Quinta Generación del Programa Visión Joven en Jalisco

* En este programa de capacitación laboral y desarrollo de habilidades para la vida, que beneficiará a 52 jóvenes de ambos sexos

MERIDIANO/GDL, Jal

La 5ª Generación del Programa Visión Joven en nuestro Estado recibió el banderazo de salida a su capacitación en distintas áreas de la Hotelería, la cual se realizará durante 24 semanas en empresas turísticas de la Zona Metropolitana de Guadalajara, gracias a la iniciativa de la organización humanitaria World Vision México que esta ocasión contó con el apoyo del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco.

El acto protocolario que marcó el inicio de esta nueva generación se realizó en el Auditorio "Fray Antonio Alcalde" del DIF estatal, en presencia de 52 jóvenes de ambos sexos y sus familias, convocados a participar en este programa a través de los DIF municipales de Tonalá, Guadalajara, Zapopan, El Salto y Tlajomulco de Zúñiga.

El Director General del Sistema DIF Jalisco, Lucio Miranda Robles, destacó que todos los organismos involucrados en este proyecto, pertenecientes a Gobierno, Iniciativa Privada y Sociedad Civil, están contribuyendo a generar esperanza para las y los jóvenes que iniciarán su capacitación, mismos que pertenecen a un sector de la población que suele desconfiar de las instituciones.

Por su parte, el Director Ejecutivo de Impacto de World Visión México, Mario

Valdez Guzmán, aprovechó la oportunidad para felicitar y agradecer a las familias de cada una y cada uno de los jóvenes que se integran al programa, y las invitó a seguir impulsándolos durante todo este proceso.

"Creo que vamos por muy buen camino, y estos 52 que hoy pueden aprovechar estas oportunidades, pueden estar orgullosos de que se les abrieron algunas puertas. Para entrar también se necesita tener los pies firmes para después no salirse tan rápido", expresó.

Con el apoyo del Consejo Hotelero de Jalisco, la capacitación técnica que recibirán las y los jóvenes se realizará en hoteles de gran escala. En esta ocasión participan Hyatt Regency, Quinta Real, Fiesta Americana, Presidente Intercontinental, The Westin, Real Inn, Camino Real, Candlewood Suites, Marriott Américas, Hilton Midtown, Hotsson Autónoma, Hotsson Américas, European Suites, Vocco y Double Tree.

En representación de las empresas turísticas participantes, la Gerente General del Hotel Quinta Real, Karina Meneses Mendoza, señaló que a través de las anteriores generaciones de este programa, han sido testigos de la transformación de las y los jóvenes participantes no sólo con la adquisición de habilidades laborales, sino también en su interacción con otras personas y el trabajo en equipo. "Creo que ahora, más que nunca, tenemos que echarnos la mano entre todos. Se habla mucho hoy de sustentabilidad, pero no solamente se refiere a cuidar el planeta, a no contaminar,

sino también a ayudarnos entre nosotros y que 'padre' formar parte de esto", expresó Meneses Mendoza.

Además de capacitarse en diversas posiciones dentro del sector hotelero, las y los jóvenes reciben formación en habilidades para la vida impartida por expertos en desarrollo juvenil. Se espera que, al finalizar el programa, sean capaces de desarrollar su propio Plan de Vida y Carrera.

Al atestiguar el evento, el Secretario del Trabajo y Previsión Social del Gobierno de Jalisco, Marco Valerio Pérez Gollaz, felicitó a los integrantes de esta 5ª Generación de Visión Joven en nuestra entidad, ya que están en ruta de trazar su vida mediante un trabajo que genera solvencia económica, social, personal y profesional.

Destacó que aun cuando Jalisco es líder nacional en generación de empleos formales, en lo cual supera incluso a la Ciudad de México, la actual Administración estatal que encabeza el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez busca también que esto se traduzca en mejores salarios para los trabajadores.

"A partir del 1º de junio, toda empresa que nos acredite que contrató jóvenes de 18 a 24 años, lo que mantiene al menos 16 semanas en su plantilla y que no les paga el mínimo, les vamos a regresar el Impuesto sobre Nómina para que tengan un incentivo las empresas y generar mejores sueldos", anunció Pérez Gollaz, quien agregó que este mismo esquema se aplicará a quienes contratan a personas mayores de 65 años de edad.

